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ACTA N°. 09 PERIODO ACADÉMICO 2021-1 

Proceso: Investigación 

Unidad Académica o Administrativa: Unidad de Investigaciones de la Facultad Tecnológica  
Hora de Inicio: 2:00 

p.m. 

Motivo o Evento: Comité regular de la Unidad de Investigaciones  

 

Hora de finalización: 

2:40 p.m. 

Lugar: Sala virtual de Meet https://meet.google.com/pdc-siqv-kvw Fecha: 11-08-2021 

MIEMBROS DEL 

COMITÉ DE 

INVESTIGACIONES 

NOMBRE CARGO 

Pablo Andrés Acosta Solarte 

Coordinador de la Unidad de Investigaciones de la 

Facultad Tecnológica. 

 

Mario Alberto Rodríguez Barrera 

 

Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Sistemas Eléctricos de Media y Baja Tensión. 

Roberto Emilio Salas Ruiz 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Sistematización de datos. 

Luini Leonardo Hurtado Cortés 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Mecánica Industrial. 

Wilson Alexander Pinzón Rueda 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Gestión de la Producción Industrial. 

Jorge Arturo Pineda Jaimes 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Construcciones Civiles. 

Javier Alberto Olarte Torres 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Electrónica. 

Milton Mena Serna 
 

Representante de la Maestría en Ingeniería Civil. 

Asdrúbal Moreno Mosquera Representante de Ciencias Básicas. 

Nevis Balanta Castilla Representante de Humanidades. 

 

CONTRATISTAS 

UNIDAD DE 

INVESTIGACIONES 

 

Paola Ramos Díaz Profesional académico y administrativo. 

Luis Felipe Castillo CPS CIDC 
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OBJETIVO: Reunión ordinaria Comité de Investigaciones 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Llamado a lista. 

2. Verificación de quórum. 

3. Aprobación del orden del día. 

4. Aprobación de Acta No. 07 del 2021 - 1. 

5. Casos y solicitudes 

6. Informe del Coordinador de la Unidad de Investigaciones  

7. Varios. 

CASOS Y SOLICITUDES 

# SOLICITANTE SOLICITUD ANEXOS 

1 

 

Robinson 

Pacheco García. 

Solicitud de suspensión del proyecto sin recursos 

financieros “Modelo de ecoeficiencia aplicado a la 

optimización de combustibles para logística del 

transporte por carretera en Colombia” él docente 

afirma que por la pandemia mundial del Covid-19, el 

avance del proyecto no se ha podido llevar en los 

términos esperados, debido a que no se ha podido 

realizar trabajo de campo. Solicita retomar el 

proyecto el primer día del semestre académico del 

2022-1. 

Solicitud del docente enviado al correo 

institucional de la Unidad de 

Investigaciones.  

 

2 

 

Robinson 

Pacheco García. 

Solicitud de suspensión del proyecto sin recursos 

financieros “Estudio para implementar simbiosis 

industrial en el conglomerado empresarial que rodea 

al aeropuerto perales en la ciudad de Ibagué, 

Colombia” él docente afirma que por la pandemia 

mundial del Covid-19, el avance del proyecto no se 

ha podido llevar en los términos esperados, debido a 

que no se ha podido realizar trabajo de campo. 

Solicita retomar el proyecto el primer día del 

semestre académico del 2022-1. 

Solicitud del docente enviado al correo 

institucional de la Unidad de 

Investigaciones.  

 

3 
Luis Hernando 

Correa Murillo 

Solicitud de cierre del semillero de investigación 

progresos en materiales de energía – PEMI, adscrito 

al proyecto curricular de tecnología en mecánica. 

Solicitud del docente enviado al correo 

institucional de la Unidad de 

Investigaciones.  
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4 
Ricardo 

Castaño Tamara 

Solicitud de conformación de la Red de 

Investigación, entre el grupo de Investigación 

Ángelus Novus de la Universidad Distrital Francisco 

José de Caldas y el Laboratorio de Comunicación y 

Cultura de la Universidad de Málaga 

• Oficio de solicitud del docente. 

• Formato de creación de red 

académica, GI-PR-001-FR-001 

establecido por el CIDC 

 

 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 
 

1. Llamado a lista: A continuación, se relacionan los miembros del Comité de la Unidad de Investigaciones de 

la Facultad Tecnológica presentes en la reunión. 

 

a. Luini Leonardo Hurtado Cortez, representante de los Programas Académicos de Ingeniería Mecánica 

articulada por Ciclos Propedéuticos con el Programa de Tecnología en Mecánica Industrial. 

b. Jorge Pineda, representante de los Programas Académicos de Ingeniería Civil articulado por ciclos 

propedéuticos con el programa de Tecnología en Construcciones Civiles. 

c. Mario Alberto Rodríguez Barrera, representante de los Programas Académicos de Ingeniería de Eléctrica 

Articulado por Ciclos Propedéuticos con el Programa de Tecnología en Sistemas Eléctricos de Media y Baja 

Tensión. 

d. Pablo Andrés Acosta Solarte, Coordinador de la Unidad de Investigaciones de la Facultad Tecnológica. 

e. Javier Olarte, representante de los Programas Académicos de Ingeniería en Control por Ciclos      

Propedéuticos, Ingeniería en Telecomunicaciones por Ciclos Propedéuticos y Tecnología en Electrónica por 

Ciclos Propedéuticos. 

f. Roberto Emilio Salas Ruiz, representante de los Programas Académicos de Ingeniería en Telemática por 

Ciclos Propedéuticos y Tecnología en Sistematización de datos por Ciclos Propedéuticos. 

g. Nevis Balanta Castilla, representante del Área de Humanidades. 

h. Wilson Alexander Pinzón Rueda, representante de los Programas Académicos de Ingeniería de Producción 

articulado por Ciclos Propedéuticos con el programa de Tecnología en Gestión de la Producción Industrial. 

 

• Lista de los miembros del Comité de investigaciones de la Facultad Tecnológica ausentes de la reunión. 

 

i. Milton Mena, representante del Proyecto Curricular de Maestría en Ingeniería Civil, Énfasis en Construcción 

y Hábitat. 

j. Asdrúbal Moreno, representante del área de Ciencias Básicas. 

 

 

2. Verificación de quórum  

 

El Coordinador de la Unidad de Investigaciones, confirma que existe quórum para realizar el comité, ya que se 

encuentran reunidos ocho (8) de los diez (10) representantes.   
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3. Aprobación del orden del día 

 

La totalidad de los miembros del comité de investigaciones presentes en la sala, aprueban el orden del día número 

09 del 11 de agosto del 2021. 

 

4. Aprobación de las actas anteriores 

Los miembros del comité de investigaciones asistentes, aprueban el acta número 08 del 2021 – 1. 

5. Casos y solicitudes 

• Solicitud de visto bueno para la solicitud del profesor Robinson Pacheco García, de suspensión del 

proyecto de investigación sin recursos financieros “Modelo de ecoeficiencia aplicado a la optimización 

de combustibles para logística del transporte por carretera en Colombia” hasta el primer día del 

semestre académico 2022-1. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad.  

 

• Solicitud de visto bueno para la solicitud del profesor Robinson Pacheco García, de suspensión del 

proyecto de investigación sin recursos financieros “Estudio para implementar simbiosis industrial en el 

conglomerado empresarial que rodea al aeropuerto perales en la ciudad de Ibagué, Colombia” hasta el 

primer día del semestre académico 2022-1. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad.  

 

• Solicitud de visto bueno para la solicitud del profesor Luis Hernando Correa Murillo, de 

desinstitucionalización del semillero de investigación progresos en materiales de energía – PEMI. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad.  

 

• Solicitud de visto bueno para la solicitud del profesor Ricardo Castaño Tamara, para la creación de la Red 

de Investigación, entre el grupo de investigación Ángelus Novus de la Universidad Distrital Francisco 

José de Caldas y el Laboratorio de Comunicación y Cultura de la Universidad de Málaga. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad.  
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6. Informe del Coordinador de la Unidad de Investigaciones: El Coordinador Pablo Andrés Acosta, socializó 

varios aspectos relacionados con el CIDC y la administración de la Unidad de Investigaciones, que se relacionan a 

continuación:  

• En lo que refiere a la revisión de productos y generación de avales, en el marco de la convocatoria 894 

de Minciencias, la Unidad de Investigaciones ha solicitado en varias ocasiones y por diferentes canales 

al CIDC, el balance final de participación de los grupos e investigadores de la Facultad, sin embargo, 

no se ha obtenido respuesta por parte de una de las gestoras asignadas a la Facultad; ocasionando que  

no se pueda indicar un balance general de la Facultad; en el momento que se obtenga la información 

completa, se socializará en el Comité la participación de los grupos de cada proyecto curricular. 

 

• Desde la Unidad de investigaciones, se esta recopilando información sobre la inversión que se ha 

realizado en investigación en los últimos años, con el objetivo de consolidar una base de datos de libre 

consulta, que facilite el acceso a la información en los procesos de Autoevaluación y Acreditación, 

entre otros.  

 

El profesor Mario Alberto Rodríguez Barrera interviene, indicando que el proyecto curricular de 

Tecnología en Sistemas Eléctricos de Media y Baja Tensión, hizo un comparativo de la información 

suministrada por el CIDC, con la información de inversión que los investigadores del proyecto 

curricular habían suministrado, encontrándose diferencias significativas en los datos; así las cosas, en 

el marco de la visita de pares académicos, se reportarán los datos suministrados por los directores de 

los grupos de investigación; expresa su preocupación, porque la información que se envió al 

Ministerio de Educación Nacional, no concuerda con la enviada por el CIDC, por lo que 

respetuosamente, solicita acordar que información se socializará en la visita de pares académicos. 

 

El Coordinador indica que, en la visita de pares, la Unidad de Investigaciones socializará cifras e 

información general de toda la Facultad, de esta manera se evitará generar controversias en la 

información presentada, dado que es cada proyecto curricular, quien suministra a los pares académicos 

la información particular de cada proyecto. Concuerda con el profesor Rodríguez, que esta novedad es 

critica y se compromete a revisar la información que presenta novedades, para poder tomar las 

medidas correctivas necesarias, por lo que respetuosamente solicita al profesor Rodríguez el 

documento que evidencia diferencias en la información. 

 

• La Unidad de Investigaciones, está realizando un seguimiento y gestión continua, para que las 

solicitudes que se avalan desde el Consejo de Facultad, cumplan con todo el proceso administrativo 

ante el CIDC, sin embargo, en ocasiones los cambios en la plataforma SICIUD, no se ven reflejados 

de una manera oportuna. 

 

• El CIDC está trabajando en el estatuto de investigaciones, sin embargo, no se ha realizado Comité 

Central de Investigaciones, por lo que no se ha podido avanzar significativamente en esta temática. 

 

• Respecto al acuerdo N° 1 “Por medio del cual se establece el procedimiento administrativo para la 

conformación, funcionamiento, financiamiento, evaluación y seguimiento de los grupos y semilleros 

de investigación-creación e innovación de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas” el 

CIDC no ha indicado el direccionamiento de transición del acuerdo. Sin embargo, la Unidad de 

Investigaciones, creará un programa de jornadas de implementación por fases del acuerdo en mención, 

que brinde a los investigadores un acompañamiento y respaldo en los procesos académicos y 

administrativos.  
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El miércoles 18 de agosto se realizará la I Jornada a las 02:00pm, respetuosamente solicita a los 

representantes asistir a este evento y extender la invitación a los investigadores de cada proyecto 

curricular. 

• Se retomará el seminario permanente de investigación “Jueves de investigación”, por lo que se esta 

gestionando la nueva programación de las ponencias, que participarán próximamente.  

 

8. Varios: 

 

• El profesor Mario Alberto Rodríguez Barrera, pregunta ¿cuándo da apertura la convocatoria de proyectos 

sin recursos financieros? Se le informa, que las 8 primeras semanas del semestre 2021-3. 

 

  

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

   

 

 
En constancia se firma la presente acta por la profesional de apoyo y el Coordinador de la Unidad de   

Investigaciones.  

 

 

___________________________________ 

Elaboró: 

PAOLA RAMOS DÍAZ 

Profesional académico y administrativo. 

 

__________________________________ 

Visto Bueno del Acta: 

PABLO ANDRÉS ACOSTA SOLARTE 

Coordinador Unidad de Investigaciones. 

 

 


